

PROPOSAL INOVASI DAERAH

SEIKAT LIDI LAMPUNG
(Sebuah Karya Terampil Lidah Dekorasi Lampung)



Oleh:
Tim Inovasi Seikat Lidi Lampung

SEKOLAH MENENGAH PERTAMA NEGERI 21
KOTA BANDAR LAMPUNG
TAHUN 2023

A. Rancang Bangun

Kegiatan inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG adalah akronim dari Sebuah Karya Terampil Lidah Dekorasi Lampung merupakan kegiatan inovasi yang berisikan mengenai pembuatan kerajinan kain lidah tapis khas Lampung. Kegiatan ini merupakan implementasi dari misi “Cerdas” dalam rangka melaksanakan pembinaan secara intensif dan terpadu dalam bidang akademik maupun non akademik untuk mengembangkan bakat dan potensi siswa. Selain itu, kegiatan ini untuk meningkatkan kecerdasan siswa, kegiatan inovasi ini juga untuk membuat siswa dapat bersosialisasi dengan baik kepada teman dan guru dikarenakan hasil dari kerajinan akan dibuat menjadi pameran. Kegiatan inovasi ini dapat mewujudkan karakter siswa dengan nilai profil pelajar pancasila, terutama aspek kearifan lokal karena siswa dapat mengenali budaya khas Lampung dan dapat mencintai budaya Indonesia..

Salah satu fungsi dari sekolah mencakup fungsi sosial. Sekolah dalam menjalankan fungsi sosial harus mampu mensosialisasikan peserta didik, sehingga mereka nantinya bisa mengubah diri mereka dan masyarakatnya. Masyarakat merupakan sebuah tempat yang menjadi tempat hidup, tumbuh, berkembang dan berubah bagi manusia. Sekolah berupaya menggali dan mewariskan kearifan lokal dalam membangun kehidupan berbangsa. Oleh karena itu, sudah seharusnya kurikulum sekolah, memberikan perhatian yang lebih besar pada pendidikan karakter bangsa dibandingkan kurikulum masa sebelumnya.

Kearifan lokal merupakan suatu gagasan konseptual yang hidup dalam masyarakat, tumbuh dan berkembang secara terus-menerus dalam kesadaran masyarakat dari yang sifatnya berkaitan dengan kehidupan yang sakral sampai dengan yang profan (bagian keseharian dari hidup dan bersifat biasa-biasa saja). Keberagaman budaya Indonesia merupakan modal besar membangun bangsa. Setiap daerah memiliki keunikan tersendiri dan mengandung kearifan lokal. Nilai kearifan lokal dalam paradigma baru pendidikan yang merupakan bagian dari kurikulum merdeka belajar mengarahkan peserta didik untuk menghargai dan mencintai budaya bangsa. Karena gagasan tersebut, tercetuslah ide di tahun 2023 untuk membuat kegiatan inovasi mengenai budaya khas Lampung, yaitu kerajinan kain lidah tapis yang diberi nama SEIKAT LIDI LAMPUNG.

Kegiatan inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG ini selain dilaksanakan untuk mengembangkan potensi peserta didik melalui nilai kearifan lokal sangat mendukung terwujudnya profil pelajar Pancasila adalah untuk membuat siswa dapat bekerja sama dengan orang lain. Pembangunan karakter merupakan sebuah kebutuhan dalam proses berbangsa, karena hanya bangsa yang memiliki karakter dan jati diri yang kuat akan menjadi bangsa yang besar dan bermartabat. Oleh sebab itu implementasi di sekolah dalam bentuk pendidikan karakter merupakan upaya untuk membantu peserta didik mengenal, menyadari dan menghayati aspek-aspek sosial,

moral, etika, yang dapat dijadikan acuan dalam bersikap dan berperilaku sebagai salah satu dimensi dari kompetensi lulusan berdasarkan nilai-nilai Pancasila.

B. Manfaat

Dengan dilaksanakan Kegiatan Inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG diperoleh hal yang bermanfaat untuk SMPN 21 Bandar Lampung. Diantaranya adalah menambah ilmu dan keterampilan siswa dalam membuat kerajinan lidah tapis khas Lampung. Tak hanya itu, kegiatan ini dapat melatih siswa untuk bersosialisasi dengan orang lain. Selain itu produk kerajinan kain lidah tapis yang sudah dibuat siswa dapat dijadikan hiasan di sekolah.

C. Tujuan Kegiatan

Adapun tujuan dilaksanakannya Kegiatan Inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG adalah:

1. Bagi peserta didik dapat mengenal budaya khas Lampung sehingga lebih mencintai budaya Indonesia dan meningkatkan ilmu dan keterampilan membuat kain lidah tapis khas Lampung serta kemampuan bersosialisasi dengan orang lain.
2. Bagi warga sekolah, produk kerajinan kain lidah tapis dapat dijadikan hiasan sehingga memperkaya tampilan di sekolah dengan budaya khas Lampung.

D. Visi dan Misi SMPN 21 Bandar Lampung

Visi : Taqwa, Cerdas, dan Berkarakter

Misi Taqwa:

- Melaksanakan pembiasaan pengalaman ajaran agama di sekolah secara terpadu
- Memfasilitasi dan membimbing siswa dalam belajar baca tulis Al-Quran
- Melengkapi fasilitas dan sarana ibadah secara bertahap
- Melaksanakan pembinaan bidang agama untuk meningkatkan kualitas warga sekolah dalam kehidupan beragama

Misi Cerdas:

- Melaksanakan pembinaan secara intensif dan terpadu dalam bidang akademik maupun non akademik untuk mengembangkan bakat dan potensi siswa
- Melengkapi fasilitas pembelajaran untuk meningkatkan efektifitas dan efisiensi belajar siswa
- Melaksanakan dan mengikuti berbagai kegiatan dan perlombaan yang dapat membangun jiwa kompetitif

Misi Berkarakter:

- Menyediakan regulasi bersifat demokratis, aspiratif, dan komprehensif yang berlaku bagi seluruh warga sekolah
- Memberikan penghargaan dan sanksi bagi seluruh warga sekolah secara tegas
- Melaksanakan pembinaan dan pembiasaan budaya bersih, rapi, dan indah

- Menerapkan budaya 5S (senyum, salam, sapa, santun, sederhana) di lingkungan sekolah
- Melaksanakan regulasi (aturan) secara konsekuan dan tanggung jawab

E. Urusan Inovasi Daerah

Pendidikan

F. Sasaran Peserta

Sasaran peserta Kegiatan Inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG adalah peserta didik SMPN 21 Bandar Lampung.

F. Pelaksanaan

Adapun pelaksanaan Kegiatan Inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG di SMPN 21 Bandar Lampung dilaksanakan pada:

Waktu Uji Coba : Kamis, 15 November 2023

Waktu Penerapan : Jum'at, 16 November 2023

Tempat : SMPN 21 Bandar Lampung

G. Hasil Kegiatan

Adapun hasil Kegiatan Inovasi SEIKAT LIDI LAMPUNG di SMPN 21 Bandar Lampung adalah produk kerajinan kain lidah tapis yang dapat dijadikan hiasan dan menjadikan peserta didik terampil membuat kerajinan lidah tapis khas Lampung dengan kepribadian peserta didik yang berkarakter profil pelajar Pancasila.